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Senatsverwaltung für Finanzen 

 

 

 

 

 

Herrn Abgeordneten Roman-Francesco Rogat (FDP) 

 

über 

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 

 

über Senatskanzlei - G Sen - 

A n t w o r t 

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10 628 

vom 14.01.2022 

über Nutzung der Kaserne in der General-Pape-Str. 

 

 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie 

folgt:  

 
1. Wer ist der Eigentümer der einzelnen Teilobjekte der Kaserne in der General-Pape-Str.? (In dem 

Falle mehrerer Eigentümer, bitte um tabellarische Auflistung.) 

 

Zu 1.: Eigentümer des gesamten Grundstücks ist die Bundesanstalt für 

Immobilienaufgaben (BImA). 
 

2. In welchen Sanierungszustand sind die Teilobjekte der Kaserne? (Bitte um tabellarische Auflistung 

nach Objekten.) 

 

3. Werden die einzelnen Teilobjekte momentan benutzt? Wenn ja, in welcher Form? (Bitte um 

tabellarische Auflistung nach Teilobjekten) Wenn nicht, wieso? 

 

 Zu 2. und 3.: Da das Grundstück nicht im Eigentum des Landes Berlin steht, hat 

der Senat dazu keine eigenen Erkenntnisse.   
 

4. Ist die Pachtung der einzelnen Gebäude für Gewerbe (z.B. Cafés, Ausstellungen, Seminar- und 

Veranstaltungsort) möglich? Wenn ja, wer ist hierfür zuständig? Wenn nicht, weshalb? 

 

Zu 4.: Diesbezügliche Anfragen können Interessierte direkt an die BImA 

adressieren.  
 

5. Gibt es ein Konzept, diese Fläche und die dazugehörigen Gebäude öffentlich nutzbar zu 

machen? Wenn ja, wie ist dies gestaltet? 

 

Zu 5.: Das Land Berlin ist am Erwerb einer Teilfläche der Gesamtliegenschaft 

interessiert, um dort u.a. Wohnraum für Geflüchtete zu schaffen. Dazu finden 

Verhandlungen mit der BImA statt. 
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Berlin, den 25. Januar 2022 

 

In Vertretung 

 

 

 

Barbro Dreher 

Senatsverwaltung für Finanzen  
 


